
Факт и комментарий

В минувший четверг губернатор 
Кузбасса Сергей Цивилёв неожи-
данно поддержал противников засилья 
угольных разрезов в Новокузнецком 
районе. Высказавшись против разра-
ботки участка Апанасовский.

Эффект вышел изрядный. Оценки 
на местных форумах - от востор-

женных (“Ура! Это победа! Поздравляем 
всех!”) до встревоженных (“Наверняка 
теперь какую-то гадость подкинут”). Боль-
шинство же сходится в том, что областные 
власти наконец услышали ропот “снизу” и 
предпочли “не перегибать палку”.

Напомним, 4 ноября, в День народ-
ного единства, получило распростра-
нение видеообращение жителей поселков 
Апанас, Алексеевка и Ананьино к губер-
натору, в котором граждане просили обра-
тить внимание на попытки возобновить 
работу угледобывающего предприятия, 
собирающегося рыть уголь между этими 
тремя населенными пунктами, при том, что 
границы угледобычи расположены ближе 
нормативных тысячи метров до каждого 
из поселков. 

Тональность обращения смахивала на 
ультиматум: губернатор предупреждался 
о возможных “социальных последствиях”. 
Учитывая, что за три дня до того на 
названном участке произошел инцидент 
с поджогом экскаватора (неизвестные-де 
забросали дорогостоящую технику “кок-
тейлями Молотова” и вывели ее из строя), 
не обратить внимания на обращение, зачи-
танное известным активистом Владимиром 
Горенковым, было бы неразумно. 

Напомним, пять месяцев назад, 4 июня, 
похожим образом был выведен из строя 
бульдозер у автодороги на Апанас (воз-
буждено уголовное дело по факту поджога, 
ведется расследование), а саму дорогу в 
июле текущего года около недели блоки-
ровали жители, добивающиеся отказа от 
проведения взрывных работ в непосред-
ственной близости от нее. 

Наконец в суде начат процесс по оспа-
риванию приватизации угольщиками 
трехкилометрового участка этой дороги. 
Очередное заседание намечено как раз на 
сегодня, 19 ноября.

Итак, в четверг, 14 ноября, свою 
позицию по вопросу угледобычи 

под Апанасом обозначил губернатор. В 
тот день Сергей Цивилёв выступил с бюд-
жетным посланием к депутатам облсовета, 
а затем провел пресс-конференцию. 

Вопрос одного из журналистов об обра-
щении-ультиматуме жителей Апанаса про-
звучал несколько неожиданно. Но ответ на 
него был у губернатора готов. Сергей Евге-
ньевич сообщил, что знает о проблеме и не 
склонен на сей раз поддерживать уголь-
щиков. “Развиваться это месторождение 
не будет, мы против такого развития”, - 
заявил губернатор. Уточнив, что власти 
региона обратились в Роснедра с пред-
ложением отозвать лицензию на участок, 
которая, по его информации, была выдана 
еще в 2003 году, неоднократно переходила 
из рук в руки, но до самой угледобычи 
дело так и не дошло, хотя “в 2017 году 
пробовали даже подходить к разработке, 
пытались оформить документы, но ничего 
не получилось”.

Не получится и сейчас, уверил присут-
ствовавших на мероприятии глава региона: 
“В этом году они почему-то вдруг ожи-
вились и начали бегать с документами 
на отработку месторождения, что вызвало 
беспокойство местных жителей. Но моя 
позиция и позиция правительства Куз-
басса - против реализации этого проекта, 
требования жителей района законны и 
справедливы, поэтому разрешения на отра-
ботку мы не дадим”.

Губернатор отметил, что недропользо-
ватель пока только готовит документы на 
отработку и еще “пойдет на общественные 
слушания”, на которых власти региона 
также заявят свою отрицательную позицию 
к проекту. 

Ранее Сергей Цивилёв заявлял о прин-
ципиальной позиции по отношению 
к соблюдению расстояний от участков 
открытых горных работ до населенных 
пунктов: не менее тысячи метров для 
действующих предприятий и не менее 
двух тысяч - для вводимых в эксплуа-
тацию. (На деле в ряде случаев даже кило-
метровая зона не соблюдается, в то время 
как гарантию комфортного проживания 
дает расстояние в пять километров, как 
минимум. - Прим. авт.)

Как сообщает “Авант-партнер”, перво-
начально лицензию на участок Апа-

насовский Чумышского месторождения с 
запасами 12,5 миллиона тонн антрацита в 
ноябре 2003 года приобрело ЗАО “Разрез 
“Тагарышский”. Одновременно с ним эта 
компания приобрела права на участки 
Бунгурский 1-3 и Бунгурский 4-6. Летом 
2004 года ЗАО перешло под управление 
угольной компании “Кузбассразрезуголь”... 
В 2008 - 2009 годах предприятие было обан-
крочено и ликвидировано. Его лицензии в 
итоге перешли к ныне действующему ООО 
Разрез “Бунгурский-Северный” (учреди-
тели акционеры ХК “Сибирский цемент” и 
его “дочка” ООО “Красноярский цемент”).

В октябре 2018 года лицензия на Апа-
насовский была переоформлена на 
ООО “Разрез “Апанасовский”, которое в 
январе нынешнего года перешло к Гагику 
Сукиасяну (40 % долей), Андрею Халезину 
(40 %, известному как одному из членов 
КА “Регионсервис”) и Оксане Буримовой 
(20 %)). После продажи гендиректором 
“Апанасовского” стал Роман Черемнов, 
который также руководит кемеровским 
ООО “МК-Регион-Эко”. В прошлом году 
оно боролось за право стать вторым регио-
нальным оператором по обращению с твер-
дыми коммунальными отходами в Куз-
бассе, но проиграло после неоднократного 
вмешательства ФАС, уточняет издание.

Вернемся к губернаторскому выступ-
лению 14 ноября перед депута-

тами облсовета. Сергей Цивилёв озвучил 
параметры областного бюджета на 2020 
год, посетовав на значительное снижение 
мировых цен на уголь. “Для бюджета Куз-
басса на 2019 год прямые последствия от 
такого падения цен - минус 20 миллиардов 
рублей. По прогнозам ведущих аналитиков, 
снижение цен на уголь продолжится в 2020 
году. Поэтому налоги в бюджет от уголь-
щиков снизятся еще на 8 - 10 миллиардов 
рублей к уровню 2019 года”. 

Озвученные губернатором и единогласно 
поддержанные депутатами параметры 
областного бюджета на 2020 год таковы: 
доходы - 146,5 миллиарда рублей; расходы - 
159,5 миллиарда; дефицит областного бюд-
жета - 13 миллиардов рублей, или 10,5 % от 
собственных доходов.

Цивилёв сообщил, что столицей Дня 
шахтера в 2020 году станет Белово, а в 
2021-м - Киселевск. 

Новокузнецк в многочасовом докладе 
губернатора упоминался не раз. В 

частности, Сергей Цивилёв сообщил, что 
в ближайшие два года (2020 - 2021) в 
Новокузнецке будут реконструированы 
Дворец Кузнецких металлургов, а также 
расположенные в одном комплексе с ним 
малая ледовая арена и футбольный ста-
дион “Металлург”. Планируется отремон-
тировать и фасады зданий, расположенных 
рядом, и прилегающую территорию. Также 
в Новокузнецке будет обустроен ста-
дион домашней арены регбийного клуба 
“Металлург”.

Начата реконструкция здания Новокуз-
нецкого онкодиспансера. Предполагается 
ввести его в эксплуатацию до конца 2020 
года. 

В этом году выполнено уже 70 % работ 
по капремонту автотрассы Ленинск-Куз-
нецкий - Новокузнецк. Открытие запла-
нировано на июль 2020 года; разрешенная 
скорость достигнет 110 километров в час. 

Сергей Бабиков.

“Мы против
такого развития”

Свежевыпавший снег 
п р и п о р о ш и л  с т у -
пеньки, ведущие к 

мемориалу. Бюст сурового 
бетонного  солдата  зорко 
охраняет пилон с надписью 
“Вечный огонь восторга в 
сердцах наших”, барельефы 
и скорбный список, выве-
денный как будто углем. Это 
69 фамилий воинов-горняков 
шахты имени Дзержинского, 
погибших в годы Великой Оте-
чественной войны (верхний 
снимок). Этот список должен 
был быть длиннее, каждый год 
в архивах находились новые 
фамилии погибших...

Еще одну мы видим на мемо-
риальной табличке сбоку на 
центральном постаменте, где 
возвышается 12-метровый 
воин: “Памяти полковника 
Стромского Александра Тро-
фимовича” и несколько строк 
о нем, из которых известно, 
что он тоже участник войны, 
воевал на фронтах Великой 
Отечественной, против мили-
таристской Японии, в Корее. 
Был награжден орденами и 
медалями. А еще Александр 
Трофимович был инициатором 
создания этого памятника. 

Как говорят старожилы, 
памятник этот народный (об 

этом тоже есть надпись на 
мемориале). Решение уста-
новить мемориал приняли на 
одном из собраний. Деньги 
собирали сами шахтеры, пере-
числив на памятник одно-
дневный заработок, помогали и 
во время строительства, после 
смены работали землекопами, 
плотниками, бетонщиками. 
Строили монумент три месяца, 
торопились к Дню Победы. 
Памятник был открыт 9 Мая 
1968 года. Со временем пла-
нировали даже зажечь Вечный 
огонь, но... Это место очень 
почитаемо в районе, особенно 
торжественно и многолюдно 
здесь бывает именно в начале 
мая. 

Сейчас рядом с нарядной 
благоустроенной площадью у 
ДК имени Ф.Э. Дзержинского 
памятник смотрится довольно 
ветхим сооружением. Краска 
облупилась, длинные трещины 
и на постаменте, и на обратной 
стороне пилона, сколы... Время 
не щадит ни бетон, ни камень. 
Со дня открытия прошло более 
полувека.

Мы не случайно приехали 
к этому памятнику. В скором 
будущем, в следующий День 
Победы, когда будет отме-
чаться 75-я годовщина окон-
чания Великой Отечественной 
войны, здесь, в центре Куйбы-
шевского района, собираются 
установить еще один памятник, 

вернее, перенести его с терри-
тории закрытой шахты имени 
Димитрова (нижний снимок). 
Только благодаря настойчи-
вости ветеранов-шахтеров этой 
шахты о памятнике вспом-
нили, заговорили, появились 
открытые письма.  Перво-
начальная идея - перенести 
его к школе № 43, в частный 
сектор, - под давлением обще-
ственности была отклонена. 
В один из рабочих визитов 
этот памятник даже осмотрел 
губернатор области Сергей 
Цивилёв, по его мнению, он 
сильно разрушен и его не пере-
носить надо, а, сохранив облик, 
устанавливать новый. Кстати, 
памятник фронтовикам-димит-
ровцам тоже народный, сделан 
на шахтерские деньги и был 
открыт в августе 1971 года, то 
есть он “моложе” предыдущего 
на три года. 

До празднования 75-летия 
Победы в Великой Отечест-
венной войне осталось всего 
чуть больше пяти месяцев. 
Первостепенная задача при 
подготовке к этой дате - ремонт, 
реставрация и благоустройство 
мемориалов и памятников, уве-
ковечивающих боевой и тру-
довой подвиг советских солдат. 
В Новокузнецке их немало: 
монументальных и скромных, 
есть свои у шахтеров, трам-
вайщиков, машиностроителей, 
металлургов... В каком они 
состоянии? Не стыдно ли нам 
будет перед памятью павших? 

Что будет с названными 
шахтерскими памятниками, до 
конца не ясно.

Ольга Волкова.
Александр Бокин (фото).
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К 75-летию Великой  Победы

Города
становятся 

ближе
Росавиация утвердила перечень суб-

сидируемых региональных авиарейсов 
на 2020 год, в который вошли пять 
рейсов в Новокузнецк. 
В список субсидируемых маршрутов 

включены уже существующие - из Ново-
сибирска и Красноярска, а также плани-
руемые на будущий год из Екатеринбурга, 
Омска и Томска. Рейсы из Екатеринбурга 
и Красноярска софинансируются Кеме-
ровской областью на 61 процент, в софи-
нансировании полетов в Омск и Новоси-
бирск также участвуют Омская и Новоси-
бирская области. 

Снег и как с ним 
бороться

Более трех тысяч кубометров снега 
вывезено за сутки с улиц Новокуз-
нецка.
По информации УДКХиБ, с утра вос-

кресенья по утро понедельника на дорогах 
города работало 153 единицы техники и 223 
дорожных рабочих. За это время вывезено 
на снегоотвалы 3226 кубометров снега, из-
расходовано 675 кубометров пескосоляной 
смеси. 

За минувшую неделю вывезено 6028 
кубометров снега, использовано 2193 куба 
ПСС. Снегоотвалы действуют в каждом из 
районов Новокузнецка.

Товары
в честь мам

В пятницу, 22 ноября, в Новокуз-
нецке пройдет традиционная продо-
вольственная ярмарка. 
Свою продукцию покупателям пред-

ставят более 70 предприятий пищевой и 
перерабатывающей промышленности из 
Алтайского края и Кемеровской области. 
Ярмарка состоится на Площади обще-
ственных мероприятий Центрального 
района и посвящена Дню матери. 

В начале 2020 года в Новокузнецке начнет дейст-
вовать Единая диспетчерская служба (ЕДС) скорой 
медицинской помощи (СМП). Она сможет принимать 
звонки и руководить работой бригад не только в нашем 
городе, но и на всем юге Кузбасса, вплоть до Таштаголь-
ского района.

Как это будет выглядеть “в натуре” и какие еще шаги 
будут предприняты, мы беседуем с главврачом Ново-
кузнецкой станции СМП Алексеем ШУМКИНЫМ.

- В целом реорганизация станций “скорой” во всем 
регионе - сложный, многоэтапный процесс, завершится 
он в 2021 - 2022 годах. Это и создание Единой диспетчер-
ской службы, и слияние со службой медицины катастроф, 
рассматривается вариант создания единого юридического 
лица по региону.

В практической же части “диспетчеризация” всего юга 
Кузбасса, в глобальном смысле, будет осуществляться из 
Новокузнецка. Однако прием вызовов от населения по 
“своим” территориям и оперативное управление непо-
средственно прикрепленными бригадами будет осущест-
вляться из call-центров Новокузнецка и Прокопьевска - 
двух самых крупных станций СМП по югу Кемеровской 
области.

- Будет увеличено количество диспетчеров, к которым 
можно дозвониться по телефонам 03 и 103?

- И по 103, и по 112... В целом у нас сейчас на приеме 
вызовов от населения работают четыре диспетчера, будет - 
восемь.

- Оптимизация приведет к улучшениям?
- Безусловно. И человеческий труд будет использо-

ваться более полноценно, и логистически мы выиграем. 
Так, если сейчас поступает вызов, например, из Калачева, 
а это Прокопьевский район, то выполняют его прокопьев-
ские специалисты. После создания ЕДС будет та бригада, 
которая ближе в данный момент к этому месту. Это может 
быть бригада из Новокузнецка. Также будет взаимо-
действие в таком варианте: например, больного везут из 
Таштагола в Новокузнецк, но, доехав до Кузедеева, ташта-
гольцы передают его новокузнецким медикам (бригаде из 
поста СМП в этом поселке), которые уже ждут пациента. 
Так значительно сокращается время. А освободившаяся 
бригада СМП вернется оказывать помощь населению 
Таштагольского района.

- Но как же диспетчеры смогут ориентироваться во 
всех городах и селах юга региона? Одно дело, когда 
вызов из Междуреченска принимал междуреченский же 
специалист, и совсем другое, если это сделает новокуз-
нечанин...

- Сейчас от диспетчера не требуется, как ранее, топогра-
фических знаний - современная навигационная техника 
(ГЛОНАСС, электронные справочники, навигаторы) есть 
и у них, и у водителей.

- Не увеличится ли время вызова “скорой” в связи с 
созданием Единой диспетчерской службы?

- Экстренные вызовы выполняются в срок не более 20 
минут. Активно работаем над тем, чтобы прибывать на 
них как можно быстрее.

- Что сегодня представляет собой “скорая помощь” 
Новокузнецка?

- Медицинских работников сейчас работает около 350 
человек. В год мы выполняем 140 - 145 тысяч вызовов. 
Бригад по городу за 2019 год: 4 - 5 - анестезиолого-реани-
мационных и 29 - 30 - общепрофильных, одна - психиатри-
ческая. Всего около 34 - 35 бригад. В 2018 году отработали 
в 30,5. Оптимальное количество для Новокузнецкого 
городского округа - 49. Минимальное - 45. 

Количество бригад увеличиваем. И это только начало 
улучшений.

Беседовал Юрий Мельников.
Александр Бокин (фото).

Модернизация

“Скорой” в помощь

Говорят, что конкурс 
в  последние годы 

теряет поклонников, но, 
на мой взгляд, это полная 
ерунда. Напротив, нынче 
было много девушек из ма-
леньких городов области, 
из других областей. Опять 
же - из разговоров вокруг 
конкурса - наш в России 
на виду: считается зна-
чительно квалифициро-
ваннее и просто зрелищнее 
многих - даже столичных.

Все это мы увидели. 
Особенно это касается 
хореографии. Ну, может, 

некоторая “развязность” 
ведущих бьет в глаза, но, 
знаете, это дело вкуса, 
многим зрителям они как 
раз понравились. Я же здесь 
проблем не увидел. Разве 
что в конце участниц кон-
курса надолго выстроили на 
сцене, и это было не слегка 
утомительно. Девушек надо 
было занимать - не одним 
же ведущим потешаться. 
Но, повторяюсь, это дело 
вкуса.

Жюри объявило победи-
тельницей конкурса Анас-
тасию Вихрову, 21-летнюю 

новокузнечанку, которая 
получила и наш приз “Мисс 
Вдохновение”. Мы рады за 
наших читателей. Одарили 
и других участниц кон-
курса: Диана Желтухина 
из Бийска, юная девочка 18 
лет, названа первой вице-
мисс, а Анастасия Нарчук, 
17 лет, из Прокопьевска 
объявлена второй вице-
мисс. Поскольку организа-
торы пригласили в спон-
соры огромное количество 
людей, не была обделена, 
по счастью, ни одна из 
девушек. По счастью - 
потому что мне было бы 
больно, если бы какую-то 
не отметили. Девушек обя-
зательно надо отмечать.

Д а ,  о р г а н и з а т о р а м и 
конкурса красоты снова 
были PR и Event агент-
ства “Эврика” и модельное 
агентство “Триумф”. Вы, 
наверное, догадываетесь, 
как трудно не повторяться, 
как нелегко быть привле-
кательными, ведя конкурс 
из года в год, но это им 
удается. Спасибо!

Савва Михайлов. 
Александр Бокин 

(фото).

“Мисс Кузбасс-2019”

В Новокузнецке продолжается приви-
вочная кампания от гриппа. Но если вы 
хотите получить вакцину, необходимо 
поторопиться. В городе осталось всего 
около 3 тысяч вакцин, которые до конца 
недели, скорее всего, закончатся.

По состоянию на 18 ноября, было при-
вито 243684 человека, в том числе 

56430 детей в возрасте до 14 лет, сообщает 
территориальный отдел Роспотребнадзора. 
В этом году в Новокузнецк поступили вак-
цины “Совигрипп”, “Флю-М” и “Ультрикс 
Квадри”.

Наиболее современной из них является 
“Ультрикс Квадри”, запущенная в про-
изводство в 2019 году. Если другие вак-
цины защищают от трех различных типов 
вирусов гриппа, то новая - от четырех. 
Она включает четыре актуальных штамма 
вирусов гриппа - А (H1N1), A (H3N2) и 
два штамма вирусов гриппа группы В. В 

наш город, кстати, поступило 12300 вакцин 
“Ультрикс Квадри”, именно они еще и оста-
лись в наличии.

Прививки способны противостоять 
гриппу. Пока что в Кузбассе в общем 
и в Новокузнецке в частности нет слу-
чаев заболевания гриппом. А вот от 
ОРВИ (острая респираторная вирусная 
инфекция) никуда не деться. Лабора-
торные исследования свидетельствуют: 
причиной заболевания являются вирусы 
негриппозной этиологии с доминирова-
нием вирусов парагриппа.

На прошлой неделе, с 11 по 17 ноября, 
2384 человека (1713 - дети) обратились в 
больницу с жалобами на ОРВИ. Много это 
или мало? Это на 17 процентов выше пока-
зателя предыдущей недели, но на 60 про-
центов ниже аналогичного периода 2018-го 
и на 38 процентов ниже эпидпорога.

Денис Платов.

Здоровье

Прививками по гриппу

Проезжая часть улицы Запорожской 
в Новокузнецке вечером в воскресенье 
вновь погрузилась во мрак.

Причиной послужило ДТП, в резуль-
тате которого водитель иномарки на 

скорости потерял управление и врезался в 
опору освещения, в результате чего оказа-
лись не только повреждены светодиодные 
фонари, но и порван силовой кабель: 
погасли все осветительные приборы на 
километровом участке в районе “Нового 
города”. 

Как сообщили нам вчера в УДКХиБ, с 
утра в понедельник уже была произведена 
замена фундамента опоры, велся ремонт 
кабеля. К вечеру в понедельник освещение 
в этой части города, по заверению спе-
циалистов управления, должно быть вос-

становлено. Поскольку светодиодные эле-
менты с места ЧП исчезли, ведется поиск 
и подбор аналогичных приборов. Если 
быстро найти не удастся, линия будет вре-
менно работать без этих светильников; в 
течение ближайших дней предполагается 
полностью восстановить полноценную 
работу всего участка, сообщили нам в 
УДКХиБ.

Напомним, до 2018 года улица Запо-
рожская оставалась без освещения. Летом 
прошлого года при поддержке одного из 
градообразующих предприятий на ней 
появились опоры с яркими фонарями, и 
проезжать по одной из наиболее загру-
женных автотрасс города стало заметно 
комфортнее.

Максим Столярчук.

Происшествие

Автодорога осталась без света

вернее, перенести его с терри-

ëÎÛÊ·‡ Ì
E

К 75-летию Великой  Победы

становятся 

Росавиация утвердила перечень суб
сидируемых региональных авиарейсов 
на 2020 год, в который вошли пять 

Пусть не угаснет
“огонь восторга”

УВАЖАЕМЫЕ САДОВОДЫ!
Вышел в свет спецвыпуск газеты “Кузнецкий рабочий”

ЛУННЫЙ КАЛЕНДАРЬ-2020,
на восьми страницах которого вы найдёте много полезной,

интересной и развлекательной информации.
СПРАШИВАЙТЕ в отделе доставки редакции газеты 

“Кузнецкий рабочий” (ÔÓÂÁ‰ äÛ·‡ÚÓ‚‡, 1, Í‡·. ‹ 7),
а также в специализированных магазинах

для садоводов и огородников:
• “Дядя Саша” (ÔÓÒÔ. äÛ‡ÍÓ, 6,

‚ıÓ‰ ÒÓ ‰‚Ó‡)
• “СибДача” (ÔÓÒÔ. ò‡ıÚfiÓ‚, 18,

ÛÎ. ä. å‡ÍÒ‡, 2, ÛÎ. äÓÒ˚„ËÌ‡, 79)
• “Планета” (ÛÎ. äËÓ‚‡, 94)

• “Орбита” (ÛÎ. äËÓ‚‡, 75,
ÓÚ‰ÂÎ “Донна Роза”)

• “Садовый центр” (ÛÎ. èËÓ„Ó‚‡, 9 ·)
• “Мой сад” (ÔÓÒÔ. åÂÚ‡ÎÎÛ„Ó‚, 9)
• “Корма Алтая” (äÛÁÌÂˆÍÓÂ ¯ÓÒÒÂ, 15)

и в киосках по продаже периодической
печатной продукции “àè à·‡„ËÏÓ‚”.

Телефон для справок 8-905-072-5832.

О красоте без жертв

В четверг на прошлой неделе в почти доверху запол-
ненном зале ДК “Алюминщик” состоялся новокуз-
нецкий (кузбасский) финал национального конкурса 
“Мисс Россия”.




